

«Bhüet euch!»

«Ja sagen zum Leben, auch wenn es schwierig ist» – das bedeute Segen, hielt Liturg Robert Schneiter in der Jodlermesse von Marie-Theres von Gunten vorgestern fest. Die Saaner Mauritiuskirche war bis auf den letzten Platz und darüber hinaus besetzt, die neuen Klänge am Menuhin Festival Gstaad übertrafen jegliche Erwartungen.

Es passiert eigentlich nie, dass Freudenstränen bereits mit dem zweiten oder dritten Ton fliessen – normalerweise braucht es dafür eine intensive Aufwärmphase. Nicht aber, wenn Marie-Theres von Gunten dirigiert. Das «Wäberchörli» Bern und das Jodelchörli Geuensee packten gemeinsam mit Organist Wolfgang Sieber das Publikum am Sonntag vom ers-

ten Ton an, der «Begrüessigs-Jodel» wirkte so gewaltig nach, dass der Stift auch nach der Hälfte des Konzerts immer noch keine ganzen Sätze zu Papier bringen wollte.

Volksmusik in Perfektion

Beim Jodeln gilt es einiges zu beachten und somit potenziell viel, was man kritisieren könnte: Haltung, Ausdruck, Bühnenpräsenz, Spannung, Atemtechnik, Aussprache, Kehlkopfschläge, Dynamik, Kopfstimme, Phrasierung und Intonation. Nichts davon hätte man aber bei den Jodlern und Jodlerinnen der beiden Formationen bemängeln können. Die frohen Melodien und ehrlichen Texte, die einen tollen Dialog zur Liturgie bildeten, wurden nuanciert und überzeugend wieder-

gegeben – jedes gesungene Wort schien glaubwürdig. Eine ganz eigene Note verlieh Wolfgang Sieber mit seinen überraschenden Intermezzi: Ein bisschen Jazz, Polka, Walzer, manchmal ein Tänzchen oder gar ein Marsch füllten die Kirche. Sein virtuosos

Spiel war das Tüpfelchen auf dem «i»; wobei mir hier jetzt leider nur eine viel zu profane Metapher in den Sinn kommt, um sein Mitwirken zu beschreiben. In jedem Fall kann festgehalten werden, dass Katharina und Gottfried von Siebenthal ein wirklich schönes Geschenk

für den vergangenen Sonntag ausgesucht hatten: «Ja sagen» fiel selten so leicht, wie nach diesem Konzert.

FRANZISKA RAAFLAUB

CDs der Jodlermesse sind erhältlich bei: von Siebenthal Cookshop, Gstaad.

Fotos: Franziska Raaflaub



Jodler des «Wäberchörli» Bern und des Jodelchörli Geuensee



Marie-Theres von Gunten und Wolfgang Sieber freuen sich über das gelungene Konzert.